

La Voz de Guipúzcoa

Viernes 1º de Febrero de 1924

Diario Republicano

San Sebastián.-Año XI.-Número 14.322

Bajo el nuevo régimen**El vicepresidente del Directorio, marqués de Magaz, salió anoche para Ginebra**

Allí asistirá a la reunión de la Sociedad de Naciones. - El Directorio no examinó, en su reunión, más que asuntos de escaso interés

(POR TELEFONO)

Madrid, 1.

LOS TRABAJOS VESPERTINOS DE ESTELLA

Ayer, a primera hora de la tarde, el marqués de Estella acudió a su despacho del ministerio de la Guerra, donde despachó con los subsecretarios de Fomento y Trabajo, recibiendo también visitas de escaso interés.

EL PRESIDENTE Y LOS GACETEROS

A las seis de la tarde llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera, quien dijo a los periodistas que no ocurría ninguna novedad y que en la reunión del Directorio serían examinados algunos proyectos de decretos.

Terminó diciendo que, después de la reunión iría a la estación del Norte a despedir al marqués de Magaz, que marchaba a Ginebra.

NO HAY ASUNTOS NOTICIAS

La reunión del Directorio, que comenzó a las seis y cuarto, terminó a las ocho, no facilitándose ninguna referencia oficial.

El encargado de la Oficina de Prensa, señor Rico, después de hablar con el general Vallespinosa, dijo a los periodistas que en la reunión del Directorio se trataron asuntos de escasa importancia, que no merecían los honores de la publicidad.

UN PROYECTO DE MONUMENTO

Terminada la reunión del Directorio, el marqués de Estella recibió varias visitas, entre ellas las de los generales Luque y Viñes, que también conferenciaron con otros vocales del Directorio.

También recibió al general Suárez Inclán, que fué a hablarle del proyecto que tenía presentado en el Parlamento para erigir un monumento a la duquesa de la Victoria, para lo cual pide la ayuda del Directorio.

El presidente se mostró muy inclinado a dar realidad a esta idea, como así se lo dijo a su visitante.

MAS VISITAS

Por último, el marqués de Estella recibió al presidente de la Diputación de la Granada, duque de Fernán Núñez, al encargado de Negocios de Inglaterra, al marqués de Aldama y al subsecretario de Estado, señor Espinosa de los Monteros, con quien despidió.

A DESPEDIR AL ALMIRANTE

Después, el presidente y los vocales del Directorio acudieron a la estación, para despedir al marqués de Magaz, que salió anoche, en el expreso, con dirección a Ginebra, para representar a España en el Congreso de la Sociedad de Naciones.

Buques extranjeros**Un banquete en un vapor alemán**

(POR TELEFONO)

Madrid, 1.

Ayer llegó a La Coruña el vapor alemán "Tierra de Córdoba", a bordo del cual se celebró un banquete, al que asistieron las autoridades civiles y militares y el comandante de Marina.

El capitán del buque saludó a España y brindó por su prosperidad y la salud de Alfonso XIII.

Le contestó el comandante de Marina.

Uno de estos días, numerosas personas que han sido invitadas a ello, realizarán una excursión a Lisboa, a bordo del "Tierra de Córdoba".

Con objeto de tomar petróleo entraron ayer en el puerto de El Ferrol los buques griegos "Aigano" y "Aios".

TELEFONOS DE LA VOZ

Redacción

9-89

Administración

0-24,

Una petición española sobre los impuestos aduaneros

(POR TELEFONO)

Paris, 31.

La Cámara de Comercio Española en la capital de Francia, ha enviado al Directorio militar, por mediación del señor Quisones de León, una nota en la que se llama la atención sobre el proyecto de ley aprobado por la Cámara francesa el 29 de Diciembre último y que tiende á modificar el régimen aduanero de los vinos, aumentando los derechos de entrada de dichos caldos, en Fran-

El Congreso socialista de Marsella
Su significación en cuanto a la lucha electoral y al porvenir de la política francesa

Un delegado español afirma que los socialistas no combaten al Directorio

Vandervelde habla de las reparaciones

(POR TELEFONO)

París, 31.

Telegramas de Marsella dan cuenta de que, en la sesión que ayer celebró el Congreso Nacional Socialista, el secretario leyó varias cartas de delegados que excusaban su asistencia.

El delegado español, Enrique Santiago, después de saludar a los concurrentes en nombre de los compañeros de España, expuso la actual situación del socialismo hispano. Declaró que los socialistas españoles no han combatido ni combatirán al Directorio militar ni al general Primo de Rivera.

Luego, el belga Vandervelde se ocupó de los lazos que unen a los socialistas de Francia y Bélgica, y dijo que las regiones devastadas francesas se hallan cercanas a las belgas, por lo cual los Gobiernos de ambos países hacen muy bien en ir de acuerdo en lo que a la obtención de las justas reparaciones se refiere.

Después examinó la situación interior de

diferentes naciones y, refiriéndose a Inglaterra, dijo que Mac Donald no hará obra socialista, pero que planteará, entre los obreros ingleses, importantes problemas sociales, que resuerturán en todo el mundo.

Terminó felicitándose del resurgimiento del socialismo en aquellos países en los que, a causa de la guerra, los partidos se vieron forzados a adoptar una actitud extática.

N. de la R.—Publicamos tal como se nos envía el telegrama precedente, aunque, á la veredad, no dejan de producirnos alguna extrañeza las manifestaciones atribuidas al representante de los socialistas españoles, señor Santiago,

El Ateneo de Madrid**Elige presidente a Palacio Valdés y vicepresidente a Pittaluga****Predominan los liberales en la Directiva**

(POR TELEFONO)

Madrid, 1.

Ayer tarde, el Ateneo madrileño celebró junta general para elegir la nueva Directiva. Esta ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Armando Palacio Valdés, por 194 votos; vicepresidente primero, don Gustavo Pittaluga, por 188; vicepresidente segundo, don José Martínez Ruiz ("Azorín"), por 142; vocal primero, don Luis Jiménez Asúa, por 188; vocal segundo, don Antonio Dubois, por 190; bibliotecario, don Rafael Urbano, por 184; contador, don Isidoro Veragara, por 184; depositario, don Salvador Ribera, por 197; secretario, don Luis de Tapia; secretario segundo, don Eduardo Bonilla, por 198; secretario tercero, don Guillermo de la Rosa, por 209.

El propósito de esta Junta es abrir el curso y reanudar, desde luego, las conferencias interrumpidas.

En la candidatura oficial figuraban, aparte de los citados, el ilustre poeta y crítico don Enrique de Mesa, para el cargo de vicepresidente segundo y don Baldomero Sainín Cano, jefe de la redacción en Madrid del diario bonaerense "La Nación", para depositario. Ambos han sido sustituidos, como se vé, por los señores "Azorín" y Ribera.

En la nueva Junta predominan los hombres de criterio liberal, como los señores Pittaluga, ex diputado reformista, Luis de Tapia, que ha sido reelegido, el catedrático de Derecho, señor Jiménez Asúa, el abogado y escritor, señor Dubois, y el periodista, señor Urbano.

España y Francia**Una petición española sobre los impuestos aduaneros**

(POR TELEFONO)

Paris, 31.

La Cámara de Comercio Española en la capital de Francia, ha enviado al Directorio militar, por mediación del señor Quisones de León, una nota en la que se llama la atención sobre el proyecto de ley aprobado por la Cámara francesa el 29 de Diciembre último y que tiende á modificar el régimen aduanero de los vinos, aumentando los derechos de entrada de dichos caldos, en Fran-

El humorismo eibarrés**Trece ancianos se "despiden de la vida" comiendo****Entre los trece suman cerca de siete siglos**

(POR TELEFONO)

Eibar, 31, 14 n.

Hemos presenciado hoy un hecho que, por su originalidad, es digno de mencionar. Se trata de un banquete; pero que, por su carácter, es distinto, completamente diferente de cuantos hasta ahora se han celebrado. (Mais de una vez hemos asistido a banquetes de despedida de soltero y a otros por los cuales quería celebrarse el triunfo de un artista o una solemnidad cualquiera.) El de hoy siéndole de "despedida de la vida", así, al menos, lo califica su organizador, don Mateo Iraola, cuya edad linda con los ochenta años.

En el banquete se han reunido hasta doce amigos del casi octogenario don Mateo, los cuales pasaban todos de los setenta años. Entre todos ellos sumaban muy cerca de siete siglos.

Esta idea del señor Iraola revela, como se ve, un fuerte y sano humorismo.

Los doce septuagenarios comensales hicieron los honores a un suculento "menú", demostrando tener mucho apetito. Se ha reido y cantado como si todos ellos rebosaran juventud, y hasta uno de ellos ha atacado con verdadera valentía la romanza de "El barbero de Sevilla". El fotógrafo Ojanguren se ha presentado en lo mejor del ágape, tirando unas cuantas placas, que constituyen una interesante información.

El señor Iraola, a los postres, hizo uso de la palabra para pronunciar un discurso humorístico, comenzando por explicar el motivo que le había impulsado a organizar este banquete.

Dijo el señor Iraola que tal vez uno de los presentes muriese pronto. Y así—añadió—como los jóvenes se despiden pocos días antes del matrimonio de su vida de solteros, justo es que nosotros, por si en breve nos despidiésemos con la Muerte, nos despidamos también alegría de la vida.

En tono jovial continuó el señor Iraola su discurso, diciendo que, por ahora, no era probable que tal sucediese, puesto que pasado el mes de enero pronto venía el buen tiempo, y el sol del verano les libraba de los catarros, que son, para ellos, el peor enemigo.

Terminó diciendo el señor Iraola que, aun suponiendo que todos ellos viviesen muchos años, todavía—por lo que él hacía fervientes votos—no habían perdido nada con el banquete y daban con él una nota de buen humor.

El Correspondiente.

Y nos sorprenden más todavía las palabras del delegado español en el Congreso de Marsella, por su seudónimo de "Almá Floreal", un socialista ortodoxo, redactor de "El Socialista" en París. Por lo tanto, bueno será aguardar á que el diario órgano del partido socialista corrobore ó rectifique las declaraciones atribuidas á Enrique Santiago en el Congreso de Marsella.

Congreso que tiene, por cierto, un excepcional interés para el socialismo francés, ya que en él habrá de decidirse si el partido entra ó no á formar parte del bloque de izquierdas, á que han sido invitados por los radicales y radicales socialistas, para combatir, unidos, al bloque nacional en las elecciones generales de mayo.

Tres son las proposiciones que se debatirán en el mencionado Congreso: una patrocinada por el diputado Remaudel—partidario dentro del bloque—, en favor de una coalición permanente-electoral y postelectoral—con los republicanos de la izquierda, guardando cada cual su crédito, pero colaborando en un programa mínimo. Hay otra propuesta de Compère-Morel, también diputado, quien, confiando la resolución definitiva a un plebiscito, opta por una alianza momentánea, de carácter exclusivamente electoral. Y, finalmente, el periodista Deligny que pronuncia resueltamente por la constitución del bloque obrero y campesino, solución defendida por los comunistas, que intentan resueltamente su fracasado plan del "frente único".

No es fácil predecir el acuerdo de la asamblea, aunque si pueda vaticinarse que la alianza—momentánea ó permanente—se realizará. La preconizan, aunque desde distintos puntos de vista, las figuras culminantes del socialismo francés: León Blum, el heredero espiritual de Jaurés; Jean Longuet, director de "Le Populaire"; Jean Moulin, y nieto de Marx, y Remaudel, diputado y miembro, con Aristed y Buisson, del Consejo político de "Le Quotidien", el diario portavoz del "Bloc des gauches"...

De que sea una u otra la resolución del Congreso nacional de Marsella, depende el futuro político de Francia. Si triunfa el criterio de clase y no entran los socialistas en la coalición izquierdistas, Poincaré se reafirmará en el Poder. Si el bloque se forma, asumirán probablemente el Poder Eduardo Herriot ó Aristides Briand.

El escultor Inurria**Se ha agravado en su enfermedad**

(POR TELEFONO)

Madrid, 1.

Ha sufrido un nuevo ataque y se ha agravado en la enfermedad que padece, el ilustre escultor cordobés don Mateo Inurria.